

NOTICES NÉCROLOGIQUES

SERVE (Claudius), Aix 1859, MEMBRE PERPÉTUEL, PRÉSIDENT D'HONNEUR DU GROUPE RÉGIONAL DE LYON. — Nous avons eu le regret d'apprendre la mort de notre camarade SERVE (Claudius), Aix 1859, membre perpétuel de la Société, président d'honneur du Groupe lyonnais, décédé à Evian-les-Bains, où il se trouvait en villégiature.

Le corps fut ramené à Lyon et déposé à l'église d'Ainay, où eut lieu une cérémonie à laquelle un très grand nombre de Camarades assistaient.

Sur le porche de l'église, le camarade BONNARD, membre du Comité et vice-président du Groupe lyonnais, adressa un adieu ému au défunt.

Les funérailles eurent lieu ensuite au cimetière de Rive-de-Gier (Loire).

Nous donnons ci-après le texte de l'allocution prononcée par M. BONNARD :

Un vain luxe d'expressions est inutile pour louer la mémoire de CLAUDIUS SERVE, président d'honneur du Groupe régional de Lyon, qui fut, en même temps qu'un habile ingénieur et un constructeur renommé, l'un des plus zélés fondateurs du Groupe lyonnais des ingénieurs des Arts et Métiers.

Pendant la guerre, SERVE, patriote averti, confiant en les destinées de la patrie, fit silencieusement le bien. Il sut porter, dans les hôpitaux, à nos jeunes Camarades blessés le réconfort de ses encouragements; et, durant quatre années, il fut dans la région lyonnaise, pourrait-on dire, une sorte de saint Vincent de Paul des jeunes Gadzarts!

Si la plupart des hommes ne sont qu'un mélange de force et de faiblesse, notre respecté camarade SERVE faisait exception à cette loi générale et c'est peut-être là que nous trouverions le secret d'une existence remarquable au point de vue des vertus civiques et des qualités familiales.

C'est pourquoi nous l'avons loué ici, avec une admiration déferente pour toute la famille de notre regretté président d'honneur. Puissent ses regrets si légitimes s'adoucir à la pensée que la mémoire de notre vénérable doyen survivra dans le cœur de ses Camarades des Arts et Métiers.

Analyse de la communication adressée à la Société par la Commission régionale de Lyon.

BARBOTHEU (Georges), Aix 1872, MEMBRE PERPÉTUEL, ANCIEN VICE-PRÉSIDENT DE LA SOCIÉTÉ. — Le 4 juillet dernier, s'éteignait, à Vincennes, parmi les siens, notre regretté et sympathique camarade BARBOTHEU, ancien vice-président de notre Société, à la mémoire de qui de nombreux amis et camarades tinrent à rendre hommage, en se groupant, lors des obsèques, autour de son cercueil.

Au cimetière, notre ancien président VUILLAUME (Châl. 1872), se faisant l'interprète des sentiments de tous, fit, en souvenir de cinquante années d'inaltérable amitié, l'éloge du défunt, dans une allocution émue, dont nous donnons l'extrait ci-dessous :

« Au titre de président de la Société des Anciens Élèves des Écoles nationales d'Arts et Métiers, dit M. VUILLAUME, j'ai eu le grand plaisir d'avoir comme collaborateur Georges BARBOTHEU; à trois reprises différentes, il fit partie du Comité de notre Association; la valeur de sa collaboration le fit nommer vice-président de 1913 à 1916.

« Les années de guerre pendant lesquelles BARBOTHEU exerça ses fonctions, ont laissé à la mémoire de tous ceux, qui, à cette époque, avaient la lourde charge

de représenter les intérêts de la Société, le souvenir d'une période où tous les cœurs s'unissaient sans réserve, pour l'accomplissement d'une tâche que les circonstances rendaient parfois fort difficile : notre Camarade ne fut pas des moins empressés à donner sa part d'activité à l'œuvre sociale.

» Nous trouvons en lui l'homme de bon sens, d'un dévouement absolu à la Société et aux Camarades.

» Sa carrière reflète d'ailleurs fidèlement ce que fut BARBOTHEU :

» Sorti de l'École d'Aix en 1875, il remplit ses obligations militaires, entre ensuite aux ateliers de Paris de la Compagnie Paris-Lyon-Méditerranée, y reste quelques années, passe ensuite quelque temps à la Maison Letestu, puis à la Maison Capdeville.

« Mais, en 1885, résolu à travailler pour son propre compte, il fonde, à Paris, rue Saint-Gilles, une maison de fabrication d'instruments de précision, de mathématiques, dessin, géodésie, etc. Sous sa vigoureuse et intelligente impulsion, le développement est rapide, et bientôt le siège social doit être transféré rue Béranger, avec usine à Vincennes.

» Pendant près de quarante ans, il travaille avec méthode, sans repos, et acquiert dans sa spécialité une véritable notoriété.

» Malheureusement, la maladie, survenue depuis quelques années, devait avoir raison de cette belle énergie; et notre Camarade fut obligé de confier à d'autres mains le soin de diriger l'œuvre de toute sa vie.

» Cette brillante carrière peut être donnée en exemple aux jeunes Camarades, qui verront comment un de leurs anciens a pu, sans aucune aide, par sa seule volonté, se créer une situation de premier ordre et représenter dignement nos Écoles dans le monde industriel.

» BARBOTHEU, qui démontrait ainsi, par son sens des affaires et ses succès industriels, la valeur de l'enseignement de nos chères Écoles, n'oublia jamais les Camarades, jeunes ou vieux, qui eurent recours à lui, et leur rendit toujours tous les services possibles.

» Tous ceux qui l'ont connu et apprécié le pleurent, avec sa chère compagne, qui fut sa collaboratrice active et dévouée, avec sa fille et ses petits enfants, qui, longtemps encore, auraient eu besoin de l'affection et du soutien d'un père tendrement aimé. »